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江藤俊哉氏

　２月24日全労済会館において、2015年税務・経理・
監事研修会が６会員23名の参加で開催されました。
山口道連専務の開会の挨拶の後、元日生協会員支援本
部の江藤税理士から「平成26年度税制改正への対応」
のテーマのお話がされました。特に10月から国民一
人ひとりに番号が通知されるマイナンバー制の制度に
ついての情報提供がありました。次に元日生協会員支
援本部の三宅MMコンサルタントから「監事の役割
と責任・指導検査で見受けられる問題点」について経
理担当者の心構えも加味しながらお話がありました。
最後に日生協会員支援本部の石川講師から「生協会計
のあり方に関する報告」のテーマで総代会決算報告に
役立つ実践的なお話がされました。

　今冬、幾度となくオホーツク地方を発達した低気圧
が通過、時には停滞しこの地方には珍しく猛吹雪、大
雪の被害を受けました。３月９日の総代会当日はその
ような足元が悪い中、総代、理事、監事そして来賓の
皆様の出席を頂きました。御礼申し上げます。
　本年度の総代会は選出総代100名中、出席総代38名
と書面議決書合わせて合計89名となり総代会成立の

　道連より会員向けの「マイナンバー制」の学習会開
催予定の報告をして閉会をしました。

報告後、議事に移り事業報告の中では、特に自主供
給が厳しく前年対比74.4%なっており、総供給高は
273,583千円で前年対比93.4％の供給となり厳しい事
業活動の報告となりました。その後、事業計画等の議
案がすべて承認されました。消費税10％増税は先送
りされましたが、学生協を取巻く環境は、依然厳しさ
の一途を辿っています。児童生徒数減少の加速、教職
員の多忙化など今後の事業活動への影響が懸念される
ところです。これらの課題を踏まえ、将来展望を切り
開き発展していくには、今まで以上に心を合わせ一体
となって、教職員の皆さんとの信頼関係を深めていか
なければなりません。わたしたち学生協は、長期的視
点から、学生協運動の取り組みに参加できる体制と事
業の再構築をしていかなければなりません。網走四地
区学校生活協同組合独自の対面販売を生かした様々な
商品提案、現物ＰＲなどで営業力、企画力を強化、工
夫しながら多様化する組合員のニーズに答え継続的な
魅力ある学生協としていくこと目指します。

税務・経理・監事研修会開かれる

『第60回　通常総代会』網走四地区
学校生活協同組合



結成の始まりと今日まで
　2004年（平成16年）井上ひさしら９人が「九条の会」
を結成し、憲法改悪を阻止し、九条を守り、生かそう
と「アピール」を発表しました。このアピールに賛同
し各地で「○○九条の会」が結成されました。（全国
で約8,500ともいわれている）
　生協九条の会北海道は、2008年（平成20年）167名
で結成されました。現在会員は244名です。日常の運
営は12名の世話人と12名の事務局員が担っています。
活動の中心は学習会です。
　憲法九条をめぐる学習会がほとんどですが、生協ら
しく暮らしの問題や核兵器廃絶、ＴＰＰ、原発問題な
ど多岐にわたっています。講師陣は大学教授、弁護士、
社会活動家、など当代一流の方々にお願いしています。
　今年の総会は来る4月24日に予定していますが、麻
田信二氏（北海道生協連会長・酪農学園理事長）を予
定しています。
映画上映やバスツアーなど楽しい行事もあります。
　映画上映「いのちの山河」「さよなら原発」
バスツアー「小林多喜二の小樽をたずねて」「北電泊
原発見学とリンゴ狩り」
他団体との共同行動も活発です。
①街頭宣伝
　�12月8日太平洋戦争開戦日「赤紙」を配布する（札

幌市４丁目パルコ前）や集会の宣伝を他の団体の人
たちと行います。（札幌大通公園など）

②９月９日９時９分お寺の鐘を撞く運動
　�石狩市花畔「立江寺」の鐘を撞く運動を、石狩市九
条の会と共同で行います。

③九条の会ネットワーク北海道どの共同行動
　�道内にある約120の九条の会が結集していて、私た
ち生協九条の会北海道も複数の事務局員を出して
います。

④�署名活動や全国集会参加のための募金活動も活発に
おこなっています。

　�全国「九条の会」が呼びかけた署名運動に取り組み、
短期間に860筆以上集めました。東京で行われた全
国集会参加のための募金活動をおこない10万円以
上の募金が集まり、複数名の代表を派遣することが
できました。

≪加入連絡先≫　
生協九条の会北海道　事務局長　三宅　勲
〒061-1147　北広島市里見町１丁目11-1
℡・ＦＡＸ　011-376-7020　携帯090-6219-3939
Ｅメール　family-miyake@clock.ocn.ne.jp

講演お知らせ

生協九条の会北海道の活動について 事務局長　三宅　勲

　３月12日　北農ビルにおいて北海道クリーン農業
セミナーが300名の参加で開催されました。道連参加
の会員のコープさっぽろ、生活クラブからも10名の
参加がありました。基調報告は、北海道農政部の水谷
主幹から「第６期北海道クリーン農業推進計画（案）」
の報告がされました。基調講演は㈱日本総合研究所の
藻谷浩介主席研究員から「100年続く北海道農業をめ
ざして」のテーマで講演がありました。藻谷氏はベス
トセラー「里山資本主義」の著者です。講演の内容は、
日本の農業生産が８兆円でトヨタと同額のレベルで農
業は産業といえるかと厳しい指摘をしていました。こ

日　時　　2015年４月24日㈮13:30～ 16:30
会　場　　�札幌エルプラザ４階大集会室（札幌市北区

北８条西３丁目）
参加費　　無料・事前申し込み必要
内　容　　日本国憲法と生協運動について
　　　　　第１部�講演　午後１時半から　
　　　　　�麻田　信二氏（北海道生協連会長・学校法

人酪農学園理事長・コープさっぽろ理事会
常任議長）

　　　　　第２部�総会　午後２時50分から
主　催　　生協九条の会北海道
連絡先　　生協九条の会北海道
　　　　　事務局長　三宅　勲
　　　　　〒061-1147　北広島市里見町１丁目11- １
　　　　　℡・ＦＡＸ　011-376-7020
　　　　　携帯　090-6219-3939
　　　　　Ｅメール　family-miyake@clock.ocn.ne.jp

の間、日本は生産性を上げ続けてきたが、結果として
雇用（人口）の減少が続いている。更にGPP（国力）
も減少傾向が続いていると報告していました。発想を
変えて人を増やし（手間をかけて）良い物をつくり（付
加価値をつける）価格を上げる方向で競争することが
必要だと問題提起をしていました。日本が抱えている
問題の本質は、子供の減少で社会が縮小していること。
エネルギーの使い捨てに限界に来たこと。貯蓄が消費
に循環していないことだと指摘しました。循環型の社
会経済に転換しないと日本の将来はないと厳しい示唆
をしていました。

北海道クリーン農業セミナーでの藻谷浩介氏の基調講演報告


